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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市民部長 
 
 
 
 

 
２８ 
 

 
島 袋 邦 男 

 
 
 

 
１．防災行政について 
 
 
 
 
 
２．交流事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．沖縄市営体育館建設について 
 
 
 
 
４．環境行政について 
 
 

 
（１）東海市、本市との防災協定締結について 

① 防災協定を締結する目的 
ア．経緯 
イ．防災協定調印の進捗とスケジュール 

 
（１）姉妹、兄弟、友好都市交流について 

    ①本市の姉妹、兄弟、友好都市名を教えて下さい。 
ア．姉妹、兄弟、友好都市の違いを説明して下さい。  

イ．姉妹、兄弟、友好都市の各市の交流の年数を

教えて下さい。 
ウ．友好都市である東海市を姉妹都市として位置

づけできないか。 
 

（１）多目的（ｻﾌﾞｱﾘｰﾅ的）に使用する施設について  
  ①進捗状況 
  ②工事費（予算）のメドはついたのか 
   

（１）資源ごみについて 
①過去5年間のアルミ、古紙等の取扱い量の推移  
（家庭搬出） 
②抜き取りについて 
ア．対策は 
イ．抜き取り防止条例を設置する考えはないか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 ２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
前 宮 美津子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．基地行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
（１）「日米地位協定」と「思いやり予算」について 

1978年に始まった在日米軍への「思いやり予算」
の負担額は 62 億円でした。それがいまや、2008 年
度の負担額は、特別協定分を含め 2083億円にのぼり
ます。米国防総省の 2004年度「同盟国の貢献度報告」
によれば、米軍の駐留を認めている 27ヶ国の負担額
を合わせた総額の、実に 52％を日本が負担していま
す。 
①「思いやり予算」「米軍駐留経費」に対する市長

の認識をお聞かせください。 
②在日米軍基地の県内市町村域に占める土地の占

拠割合について、上位ワースト 10までの自治体
を教えてください。 

③沖縄県、沖縄市の 2008年度の年間軍用地借料総
額はいくらですか。 

④本市の歳入総額（決算額）に占める基地関係収

入、基地依存度について報告してください。 
 

（２）米原潜「ヒューストン」の寄港と放射能漏れにつ

いて 
   アメリカ海軍は、ロサンゼルス級・攻撃型原子力

潜水艦「ヒューストン」（6,082 トン）が、二年以上
も放射能漏れを起こしていたことを日本政府に通報

し、「放射能漏れ事故」が発覚しました。東門市長は、

今回の原潜事故について「うるま市のみならず、沖

縄市の漁業水域とも重なる中で、市民、県民が大き

な不安を抱いたことは否めず、絶対にあってはなら

ない事故」であり、「事故原因の究明、寄港中止など 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２ 

 
前 宮 美津子 

 
１．基地行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．経済・市民生活、福祉行政 

 
を求める抗議、要請文を日米両政府に送付した」と、

8月 23日付『琉球新報』は報じています。 
①日本政府や米軍のねらいは、「原子力艦船も、放

射能漏れは避けられない。しかし、微量なら人

体にも環境にも影響はない。安全だから、少々

のことは容認しなさい」と、歯止めのない既成

事実づくりに突き進む危険性があります。『安

全神話』の崩れたいまこそ、「原子力艦船と安全

な市民生活は共存できない」という世論と運動

を広げることが、急務だと考えます。原潜事故

に対する市長の所見を、お聞かせください。 
②過去にも、ホワイトビーチに入港した米原子力

ミサイル巡洋艦・ロングビーチの放射能漏れで、

漁業者が深刻な風評被害を受けたことがありま

す。今回の放射能流出事故との関連で、沖縄市

の状況把握はどうなっていますか。 
 

（３）自衛隊艦船の中城湾港への入港について、過去 10
年間の入港回数、艦船の種類、停泊日数を、単年度

ごとに報告してください。 
  

（１）異常な原油価格高騰による影響について 

   「投機マネー」による原油高に端を発した、価格

の異常な高騰が農業、漁業などに大きな打撃を与え

ています。本員は、本年 2月定例会で、原油高騰に
伴う影響と対応策について質問しましたが、その後

の事態はさらに深刻で、住民生活と地域経済を直撃

しています。そこで、改めてお伺いします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２ 

 
前 宮 美津子 

 
２．経済。市民生活、福祉行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
①沖縄市の農漁業従事者の数を教えてください。 
②原油高騰によりガソリンは 5割高、軽油が 6割
高、灯油・重油が 3 倍を超えるなど、軒並み上
昇しています。本市での影響はどうなっていま

か。 
③教育現場、特に学校給食調理現場などへの影響

はありませんか。 
④原油高騰問題は、事業者や市民生活を悪化させ、

事態はさらに深刻です。2 月定例会で、庁内に
相談窓口の設置を提案しましたが、対応策はど

うなっていますか。 
⑤農業、漁業、中小企業に対する支援策として、

助成措置や「つなぎ資金」緊急融資制度などの

創設を提案します。責任ある答弁を求めます。 
 

（２）市民サービスの改善・充実について 

国保だより第 148 号は、クレ・サラ等の多重債務

者に対する相談案内記事を掲載しています。市民に

とって、最も身近な行政主体である自治体が、一緒

に解決の道筋を示すことは、市民に対する大きな支

えになります。 

  ①消費生活相談員を配置したことによる効能につ

いて、報告してください。 

  ②納税課発行のチラシには、国保料、市税滞納者

に対し、税負担の公平性を期すために、「滞納処

分の強化策として・・・差押えた財産を公売し

て滞納市税に充てる」、とありますが、具体的な

事例で説明してください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２ 

 
前 宮 美津子 

 
２．経済。市民生活、福祉行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．教育・平和行政 

 
③市民から、市役所への電話の問い合わせの際、

役所の電話が「なかなか繋がらない」との苦情

が、何件も寄せられています。所管はどこです

か。当局はそのことを把握していますか。改善

の余地はありませんか。 

 

（３）県老人クラブ連合会主催で、8 月 22 日に開かれた

「後期高齢者医療制度／廃止を求める県民大会」に 

ついて、感想をお聞かせください。 

 

 

（１）「平和月間」のとりくみについて 

   日本は、人類史上唯一、核戦争の惨禍を体験し、

戦争と戦力を放棄する「憲法 9条」と「非核三原則」

の国是を持つ国です。沖縄市は、「平和月間」事業の

一環として、今年も市内の中学生 16人、それに、今

回初めて 3人の一般市民を加え、合わせて 19人を「沖

縄市平和大使」として 8 月 4 日から 7 日までの日程

で、広島へ派遣しています。そこで、お伺いします。 

   ①平和大使のみなさんの平和学習体験報告をうけ

て、どのような感想をお持ちになりましたか。 

   ②「沖縄市平和・ジュニアサミット」（仮称）の企

画、開催の見通しはどうなっていますか。 

③今回、初めて 3人の一般市民を、「平和大使」と

して派遣していますが、その理由を教えてくだ

さい。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 ２ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
前 宮 美津子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
３．教育・平和行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（２）全国一斉学力テストについて 
   ①過去 3 回のテストの結果は、多額の税金を使っ

て、学校現場を点数競争に駆り立てる実態が浮

き彫りになっています。政権与党・自民党の「無

駄使い撲滅プロジェクトチーム」の 13人中 9人
までが、「税金の無駄使い、今のままなら不要、

そもそも、一斉テストが必要か」と、中止の声

を上げています。教育長の所見をお聞かせくだ

さい。 
②文部科学省は、テスト結果「非開示」の方針で、

学力テストを実施しました。鳥取県では、テス

ト結果の開示を求めた「県情報公開審議会」の

答申をうけ、8月 12日、鳥取県教委は「結果公
開は過度の競争を招く」として、‘07 年度、08
年度分の「非開示」を、異例の多数決で決定し

ています。市教委の認識をお聞かせください。 
 

（３）幼・保一元化について、行政当局はどのような認

識をお持ちですか。 
 
（４）市役所職員及び教職員の心的疾患による休職者、

メンタルヘルス等の実態について、過去 10年の推
移と原因を報告してください。 

 
 
 
 



 7 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２ 

 
前 宮 美津子 

 
４．建築・土木行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）建築基準法の「改正」にともなう確認申請業務に

ついて 
    改正建築基準法の施行に伴う、確認申請業務の

遅延問題は、住宅着工件数を減少させ、建設業関

係者の仕事を奪い製造業、資材販売業者などに深

刻な打撃を与えています。 
 

①この事態を行政はどのように認識しておられま

すか。沖縄市の実態はどうなっていますか。 
②過去 5 年間の建築確認申請、許可数を、単年度
ごとに報告してください。 

③市発注の公共事業の執行率、受注業者などへの

影響はでていませんか。具体的にお答えくださ

い。 
④沖縄市の建築確認業務の体制、構造計算適合判

定員の配置はどうなっていますか。 
⑤コンクリート住宅など、戸建て住宅規模のピア

（二重）チェックの緩和措置を講じる必要があ

ると考えますが、いかがですか。 
 
（２）公共施設の耐震検査について 
   ①本市の市営住宅や学校建築物など、築後 30年以 

上の老朽公共施設の耐震チェックは、どうなっ 
ていますか。年次計画はありますか。 

   ② ①の公共施設を対象に検査を実施した場合、

検査に必要な予算措置はいくら必要ですか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
教 育 長 

 
 

 
８ 

 

 
仲宗根 弘 

 
 
 

 
１．新炉建設について 

 
 

 
２．市立保育園について  

 
 
 
 
 
 
３．道路行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．教育行政について 
 
 
 

 
（１）環境に配慮した外観なのか 
（２）煙突の色、高さの制限は 
（３）地域への説明と意見交換は 
 
（１）今後の計画は 
（２）職員の身分は 
（３）配置は 
（４）存続署名者への理解は 
（５）現在まで民営化を凍結した理由は 
 
（１）市道登川 87号の安全対策について 
（２）市域の国道基準等の整備状況は 
（３）街路樹、ガードレール等の整備は 
（４）今後整備計画の要請等は 
（５）市道街路樹等の草刈りについて 
（６）草、低木の草刈りボランティアの協力体制につい

て  
（７）信号機の調整について 

 
（１）小・中で使う教具等のリサイクルについて 
  ① 小・中、卒業時に学校へ教具の寄贈等でリサイ

クルできないか 
  ② 体育着等はどうか 
（２）北美小野鳥の森について、今後利活用の考えは 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２３ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
宮城 一文 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．山モモの里づくりについて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．ふるさと納税制度について 
 
 
 
 
 
 
３．広告事業について 
 

 

 

（１）山モモの里復活のために本市が取り組んだことに

ついて 

（２）山モモの生産量と収益性について 
（３）山モモを地域資源として活用することについて 
（４）山モモの産地として知られた地域に植栽していく

ことについて 
（５）一区一品支援事業に山モモの里づくりを取り入れ

ることについて 
 
 
（１）本市の取り組みについて 
  ① 制度の導入と取り組みや使途について 
  ② 手続きと受け皿などはどうなっているのか 
  ③ 本市への寄付を呼び込む対応について 
  ④ この制度の今後の活用について 
 
 
（１）広告事業の収入などについて 
  ① 広報おきなわと市ホームページのバナー広告の

収入と広告クライアイントからの効果と評価につ

いて 
  ② 有料広告を掲載しての市民の反応について 
  ③ 有料広告は地域経済発展への寄与と市民への生

活情報の提供などを目的としたがどう役立ってい

るのかについて 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２３ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
宮城 一文 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
４．姉妹都市（海外）交流について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．歩道の整備について 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
（１）姉妹都市提携後の交流事業について 
  ① 市民相互の交流と青少年の交流について 
  ② スポーツや文化など幅広い分野での友好親善の

交流について 
 
（２）レイクウッド市の特色やプロフィールを市民に紹

介することついて 
  ① 本市の取り組みについて 
  ② レイクウッド市と本市の産業交流について 
 
 
（１）カデナ第５ゲートから市営サッカー場までの歩道

整備の進捗状況を伺いたい 
  
（２）北谷小学校西側道路の安全対策について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
１４ 
 

 
喜 納 勝 範 

 
 
 
 

 
１．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．建設行政について 
 
 
 
３．環境行政について 

 
（１）全国学力、学習状況調査結果発表について 
  ① 本県が2年連続最下位になった要因について伺

う 

（２）本市の小、中学校部活の支援について伺う 

  ① 小、中学校の県内外大会出場への支援として助

成金を交付していますが、その実態について伺う 

（３）不登校児童、生徒の居場所づくりについて伺う 

  ① こどもエイサー隊の結成を促進し、伝統文化の

エイサーを推奨し健全育成することで居場所づく

りになると考えますが市長の見解を伺う 

（４）本市の小、中学校児童、生徒の喫煙について伺う 

  ① 喫煙の実態と禁煙指導及び禁煙治療について伺

う 

 

（１）公園の管理態勢について伺う 

  ① 公園遊具の安全確保の為の点検状況について伺 
   う 
 
（１）不法投棄防止対策について伺う 
  ① 移動式看板カメラの設置で不法投棄を防止する

ことについて市長の見解を伺う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 
建 設 部 長 
経済文化部長 

 
 
 
 
 
 
 

 
市   長 
経済文化部長 

 
 

 
５ 

 
花 城 貞 光 

 
１．都市計画行政に関して 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．文化振興行政に関して 
 
 
 

 
（１）「中心市街地活性化基本計画」策定について 

①計画策定進捗状況及び国へ提出のメドは 
②計画に折り込む予定地域範囲は 
③担当部署の人員態勢は万全か 
 

（２）都市計画実現に向けた財源確保について 
  ①内閣府予算の「中活」の活用と防衛省 9条予算の併

用の見通しは 
 
 
 
（１）琉球古典音楽の祖 湛水親方（幸地賢忠）の顕彰及

び本市関係芸能人、音楽家の宣揚について 
  ①市民及び県民へのアピール 
  ②市文化事業としての取り組み 
 
（２）（Ｈ２１実施予定）「国際アジア音楽祭」への取り組

みについて 
  ①具体的内容と沖縄市の方針 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 13 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 
健康福祉部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
教 育 部 長 

 
 
 
 

 

 
５ 

 
花 城 貞 光 

 
３．保育行政に関して 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．学校の耐震化に関して 

 
（１）認可外保育園への支援について 

①現行の支援状況 
②（本年度未発表）国が認可外保育園支援 10 億円の
基金創設について、本市の方針は 
ア．認可化支援への取り組みと計画 
イ．保育士の向上教育への取り組み 
ウ．その他の支援内容 

（２）認可保育園に関して 
  ①待機児童数（県内 1位）と対応状況 
  ②認可園への支援（補助金）内容と補助金の推移（県

及び市単独それぞれ） 
（３）公立保育所の民営化に関して「凍結」されているが、

今後の方針は 
 
 
（１）市内学校施設の耐震性調査状況 
  ①耐震性のある建物 
  ②耐震性がなく、未補修の建物 
  ③耐震診断未実施建物 
  ④②、③の建物の今後の対処方針 
（２）改正地震防災対策特別措置法（H20.6.18 施行）を

活用予定の学校施設は 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
１．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）環境ソリューションの産廃処理について 
  ①新炉建設計画について 

 ア．事業者（社）の名称と代表者及び住所 
   イ．対象事業の目的及び内容について 

 （ア）事業の種類及び名称について伺う 
 （イ）対象事業実施区域及び地域指定について伺う 

   （ウ）対象事業実施の所在地と面積を伺う 
 （エ）施設計画の対象物と施設規模を伺う 
 （オ）搬入・搬出計画を伺う 
 （カ）焼却灰の処分方法と処分場所を伺う 
 （キ）工事計画や工程を伺う 
 （ク）給水・排水計画及び計画数量を伺う 
 ウ．実施区域及びその周辺の地域の概況について 
 （ア）環境影響を受ける範囲であると認められる地

域を伺う 
 （イ）大気環境について 
   ○ア降水量と水処理計画について伺う 
    年間降水量、最大降水量、1 日あたりの最大

降水量、エリア面積の受水量、その処理計画

を伺う 
   ○イ四季の風向・風速を伺う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
１．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（ウ）大気質の項目を伺う 

     ○ア大気質の測定項目、測定状況を伺う 
      ＳＯ２、ＮＯ２、ＳＰＭ、Ｏｘ、ＣＯの基準値

を満足しているか伺う 
   エ．該地の関係法令等の指定、規制等について伺う 
   （ア）都市計画法の指定はどうか 
   （イ）農振法の指定はどうか 
   （ウ）河川法上はどのような水利用か 
   （エ）周辺の土地利用状況と本市の将来計画はどの

ようになっているか 
   （オ）本市との公害防止協定と環境調査に関する覚

書について伺う 
○ア合資会社中部油ヒ汚泥処理施設と環境ソリ

ューション㈱の各代表者名と関係、関連の経

緯を伺う 
     ○イ（資）中部油ヒ汚泥処理施設と沖縄県医療廃

棄物事業組合の関係について伺う 
     ○ウ公害防止協定の 14 条による変更手続きにつ

いて伺う 
     ○エ環境調査に関する覚書 3項について、結果報

告書を伺う 
      ａ．平成 18年 12月 22日の報告の内容を伺   
        う 
      ｂ．対策後の測定結果を伺う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
１．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
    オ．当該地域の用途地域決定について 

（ア）都市計画検討の流れ及び廃棄物処理施設建設

計画との関係を伺う 
     ○ア白地地域における土地利用規制方針案につ

いて、本市としての調査方針策定を伺う 
      ａ．区域区分関係（農振見直し） 
      ｂ．地域地区関係（変更対象地区の方針） 
      ｃ．白地地域関係（住民ニーズ等の本調査） 
     ○イ地区計画、指定検討及び都市マス策定に向け

た事前調査 
      ａ．地域地区関係（地区計画は指定検討） 
      ｂ．白地地域関係（住民合意形成等） 
      ｃ．都市マス見直し（都市マス事前調査） 
     ○ウ都市計画マスタープラン 
      ａ．都市マス見直し（都市づくり課題の整理） 
   カ．本市の対応策について伺う 
   （ア）庁内の関連部署の取り組みについて 
   （イ）住民説明、情報公開について 
   （ウ）産廃処理施設の設置等の紛争予防に関する条

例制定について 
   （エ）市長の意見書と見解について 
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 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
２．東部海浜開発事業について 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）中城湾港（泡瀬地区）公有水面埋立に係るＦＡＣ6046

泡瀬通信施設の一部水域の共同使用に伴う現地協定

書の期間更新について、知事が署名を行う問題につい

て 
  ①沖縄市長が今回署名をしない理由は何か伺う 
  
  ②知事が署名することは、沖縄市長が言う「新たな基

地として米軍に提供される」「共同使用により土地

利用の制限が生じる」事になり、沖縄県が米軍に「新

たな基地を提供する」ことになる。知事は「新たな

基地の提供ではない」と説明している、矛盾するが

市長の見解を伺う。 
   

③沖縄県が共同使用する場所は「臨港道路」「緑地」

であり、第二期工事区域内の土地である。知事が署

名することは、第二期工事まで推進する立場であ

り、市長が言う「二期工事困難」に反している。市

長の見解を伺う。 
   

④知事が市長に代わって「署名」することに、沖縄市

として抗議すべきではないか 
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 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
２．東部海浜開発事業について 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（２）市道泡瀬国体線に「右折車線設置」のための「工事

用道路取り付け」を承認したことについて 
  ①沖縄市は、沖縄総合事務局の「道路工事施工承認書」

（平成 14年 9月 18日付）に基づき「道路工事施工
承認」を行っている（平成 14年 9月 24日）が、こ
の工事の概要を伺う 

  ②この工事は、沖縄市道泡瀬国体線と「道路敷き」、

「仮設道路」、「仮設橋梁（仮橋１）」を結ぶ工事を

含んでいる。公有水面埋立願書、設計概要説明書の

中には仮設橋梁（仮橋１）建設に関する説明（資料）

はあるが「仮設道路」建設に関係する説明（資料）

はない。あるなら証明せよ 
   ア．「仮設道路」は明らかに公有水面を埋め立てて

造られている。公有水面埋立法による申請あるい

は公有水面の一時使用の申請等がなされてなく

「仮設道路」建設は違法と思われる。その違法な

「仮設道路」につながる工事を沖縄市が承認した

ことは国の違法行為を見逃していたことになら

ないか、市長の見解を伺う 
   イ．「仮設道路」建設は違法であり、元に戻すよう

に国（沖縄総合事務局）に要請すべきではないか、

市長の見解を伺う 
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 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
２．東部海浜開発事業について 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（３）沖縄市の一期工事見直しについて 
  ①見直しの進捗状況を示せ。市民参画はどのようにな

っているのかを伺う 
  ②見直しの具体的内容を示せ 
  ③「二期工事困難」に伴うアクセス道路建設について

の見直しの具体的内容を示せ 
 
（４）第一期工事区域のサンゴについて 
  ①第一期工事区域のサンゴの生息状況（種類、面積、

被度）を示せ。 
   被度については第一期工事区域全体に占める被度

ではなく、サンゴ生息地の場所の 10ｍ枠での被度を
示せ 

  ②泡瀬干潟を守る連絡会などの調査では、第一期工事

区域内のサンゴは、10ｍ枠の被度調査でも被度 10％
以上の生息地がある。 
このようなサンゴ生息地が今、保全されずに今年度

の工事で生埋めにされる。国際サンゴ礁年の今年、

そのようなことが行われていいのか、市長の見解を

伺う 
  ③第一期工事区域のサンゴの保全のため第一期工事

を「中断」してサンゴを保全せよ。具体的な保全策

を伺う 
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 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
２．東部海浜開発事業について 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  ④西防波堤北西には約 3 万㎡のヒメマツミドリイシ

（枝サンゴ）が生息している。その場所は将来航路

が予定（計画）され浚渫される。その場所のサンゴ

の保全はどうなっているのか伺う 
  ⑤予定では 09 年 1 月から新港地区のＦＴＺ港の浚渫

土砂が泡瀬埋立地に投げ捨てられる。その浚渫土砂

を運搬する方法は設計概要説明書では「ポンプ浚

渫・パイプ輸送」となっているが、運搬方法に変更

があるのか、その手続きはどうなっているのかを伺

う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２５ 

 
瑞慶山 良一郎 

 
１．沖縄市職員採用について 
 
 
 
 
２．ふるさと寄附について 
 
 
 
３．契約について 
 
 
 
４．文化事業について 
 
 
 
 
 
 
５．青年会育成について 

 
（１）職員の構成について 
  ①市外・市内の人数は 
  ②採用時に市内在住者に優遇処置はあるか 
   
  
（１）ふるさと寄附を拡大する方法は 
  ①ＰＲの仕方など 
 
 
（１）沖縄市の各種契約において契約保証金を10％納めて

いるが、保証人制度も導入すべきではないか、当局の
考えは 

 
 
（１）エイサーまつりについて 
  ①金・土・日のまつりの運営主体は 
  ②職員の参加はボランティアか有給か 
  ③今回のまつりの反省点は 
  ④うるま市との調整は今後も無理なのか 
  ⑤エイサーのまち宣言は今回どういかされましたか 
 
 
（１）沖縄市青年団協議会が今年30周年を迎えるが、市の

援助で式典などをやる考えはあるか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２５ 

 
瑞慶山 良一郎 

 
６．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
７．基地行政について 
 
 
８．農業行政について 
 
 
 
９．住居表示について 
 
 

 
（１）学力テストの結果公表について 
  ①公表するべきだと考えるが当局の考えは 
  ②公表すれば市町村の序列化になるということだが

沖縄市教育委員会は達成度テストでは序列化にな

らないと考えているのか 
  ③教育委員会内部だけで情報を持つことに東門市長

はどう考えていますか 
 
 
（１）市長の基地に対する姿勢を教えてください 
 
 
（１）アグリビジネス計画の進捗は 
（２）市内のサトウキビ農家の数と耕作面積は 
 
 
（１）美原・明道住居表示の進捗は 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１３ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
棚 原 八重子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）全国学力・学習状況調査結果について 
   ①昨年度との比較 
  ②学力の底上げについて基礎学力に重点をおいた取

り組みがなされたかどうかお伺いします 
  ③生活環境調査結果について 
   ア．保護者や地域との連携はどのようにとられたの

かどうかお伺いします 
   イ．保護者からの要望などについて 
   ウ．特に改善された件について 
   エ．就学援助受給者の学力支援について 
   オ．学力向上を推進していく重要なポイントについ

てお伺いします 
   カ．今後の取り組み課題についてお伺いします 
 
（２）学校給食における食の安全・安心の面から大きな問

題となっている非食用事故米穀が給食に使われてい

ないかどうか 
 
（３）学校危機管理の取り組みについて 

 
（４）引きこもり支援窓口設置について 
  ①現在の取り組みと相談件数について 
  ②自立できる環境整備について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

 

 
１３ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

   
   
   

  
棚 原 八重子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
３．消防行政について 
 
 
 
 
４．環境美化について 
 
 
 
 
 
 
 
５．ふるさと納税制度について 
 
 
 
 

 
（１）待機児童解消に向けた取り組みについて 

①9月現在の待機児童数について 
  ②厚労省が掲げた「新待機児童ゼロ作戦」に盛り込ま

れた予算が地方自治体の待機児童解消に向けどの

ように予算が配分され、その予算がどのような計画

になっているのかお伺いします 
 
 

（１）携帯 119番による位置情報システム導入について 
  ①予算 
  ②導入予定について 

 
 

（１）主要交差点ライカム入口の美化について 
① 本市をイメージづける南の玄関、今のままでいいと
考えておられるのかどうかお伺いします 

② 予算の優先順位について 
③ 魅力ある街づくりについて 

 
 

（１）ふるさと納税の管理運用方法など定めた条例制定に

ついて 
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 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
教 育 長 
指導部長 

 
 
 
 
 
 
 

健康福祉部長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１５ 

 
与那嶺克枝 

 
１．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）特別支援教育について、支援員の体制と校内協議

会および、本市協議会の内容について 
（２）学校給食の安全性について、外国産の食材調査は

どうなっているのか 
（３）教育費の負担について、義務教育における、一年

間の保護者負担額はいくらでしょうか。平均でよ

ろしいですので、ＰＴＡ会費・給食費・学校諸経

費・副教材費・体育着など、それぞれの経費をお

伺いします。さらに、物を大事にする視点から３

Ｒに取り組んでいる学校はありますか 
 
（１）保育を考える１００人委員会での報告について 

① 民営化と認可外保育園の支援について 
 

（２）女性の健康をサポートする健康予防対策について 
① 子宮頸がんの受診率はどうか。 
② 受診率を増やす対策はどうか。 
③ 子宮頸がんの原因とされている「ヒトパピローマ
ウイルス」の検査が重要と言われているが、受診

率はどうか、また費用はいくらかかるのか。 
④ 子宮頸がん検査において、ヒトパピローマウイル
スの検査を併用して行えないか。 

⑤ 自宅でできる検査キットの費用について助成し
てはどうか。 
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 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
経済文化部長 

 
 
 

市  長 

 
１５ 

 
与那嶺克枝 

 
３．文化芸術支援について 
 
 
 
４．コミュニティバスについて 

 
（１）市民が活用できる文化芸術の支援事業の内容はど

うか。助成額はどうか。窓口はどこか 
 
 
（１）実施運行について市長の考えをお伺いします 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
９ 

 
普久原 朝健 

 
１．公有財産管理について 

 
（１）市道泡瀬国体線の不法占用について 
  ➀�8月4日に座り込み現場で手渡した公文書について 
   ア．どのような手続きで公文書を手渡したのか 

㋐公文書を手渡した根拠を示してください 
    ㋑公文書の特定はどのようにして行われたか 
     （公文書要求の詳細を示してください） 
   イ．８月５日の沖市道０８０５００１号について 
    ㋐道路法に違反しているとの通知と道路占用許 

可申請の受付が８月５日にあり、この相反し 
た行為が座り込みの長期化につながったので

はと思慮されるが市長の見解を伺いたい。 
    ㋑不許可通知が８月１３日でかなりの日時を要 

しているがなぜなのか説明を求める。 
    ㋒警告書が８月１５日、座り込み解除の通知が 

８月２０日となっております。この間どのよ 
うなことがあったか説明を求める。 

   ウ．座り込みによる請負業者の損害について 
   ㋐お盆を前に、このいきなりの出来事で、損害を受

けている工事の関係者の中には市の道路管理に

起因する、もたつきで収入を絶たれている者もい

るが市長の見解と責任を問う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
９ 

 
普久原 朝健 

 
１．公有財産管理について 

 
（２）市有地の管理について 
  ➀� 泡瀬保育園十字路近くのコンビニの駐車場につ

いて 
   ア．進入道路として許可されたようであるが、実

態はコンビニ専用の駐車場になっている。 
    ㋐手続きにより駐車場として契約すべきと思慮

されるが市長の見解を問う 

    ㋑進入道路として許可されてから何年経つか、

その更新はあるか。 
   イ．泡瀬５丁目から古謝と海邦１丁目、２丁目の

間にある公有地は個人が占拠し、耕作を行って

いる者もいる。駐車場に使ったり看板等があり、

放置車両があったりする。 
     第 320回沖縄市議会議事録 290ページで建設

部長の答弁で“平成 13年から 14年にかけて法
定外公共財産として、国土交通省から譲与され

た。 苦慮している…、土地利用の検討を始め

た…、…管理及び利用計画の作成に取り組んで

いきたい” 
  譲与から、5年を経過しているにもかかわら
ず、その場逃れの言い訳で、取り組む気がない

のではと思います。 
     ㋐市道泡瀬国体線の不法占用と同様に沖縄市

の管理能力がないためにこのような状況に

あると本員は考えるが市長の見解を問う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
９ 

 
普久原 朝健 

 
２．市政について 
 

 
（１）市営球場の全面改修について 
  ➀� 武道場、陸上競技場は、新築・改修工事が終わ

り、体育館は全面改築工事が進行中です。 
ア．市営球場（市民プール敷地を含めて）の改修

事業はどのようになっておりますか。 
㋐計画があるか、あるとすれば目標年度はいつ

か、その規模は、財源について示してくださ

い。 
㋑改修事業が無いとすれば、球場の将来像がど

うなるかを示してください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市民部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市  長 
 

 
２２ 

 
渡嘉敷直久 

 
１． 平和行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．カジノ遊技場問題について 

 
（１）平和ガイドの活用と育成は平和行政を進める上で

重要と考えるが、ガイドの人数、活動内容はどの

ように募集しているか 
特に学校教育との関係で教職員についてはどう

か。 
 

（２）ピースランは１６回目を迎えたが、市として今後

どう係わっていくか考えを聞かせて下さい。 
 
（３）石川文洋さんの作品展示の常設館は計画されてな

いか。 
 
（４）平和月間の主な取組みとその評価について聞かせ

て下さい。 
 
（１）沖縄市は競輪問題で大きな混乱をした。 

｢これまで検討したこともないし推進する考えも

ない｣と言うことでなく、カジノは市として全く受

け入れられないし、明確に反対であると市長は表

明すべきと考えるがどうですか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   
建設部長 

 
 

 
２２ 

 
渡嘉敷直久 

 
２．カジノ遊技場問題について 
 
 
 
 
 
 
３．国保財政健全化計画について 
 
 
４．美東公園について 
 
 
５．生活環境の整備 

 
（２）パチンコ店の周辺への環境問題について。 

駐車場では一時間以上もアイドリング、クーラー

かけっぱなしなどがあり、排気ガス等問題である。 
市として、市内パチンコ店への注意、アイドリン

グ等禁止を申し入れする考えはないか。警察と協

力するとか。 
 
（１）定率国庫負担金の引き上げなど国、県に働きかけ

る考えはないか 
 
（１）何回か取上げたが整備についてどうなっているか 
 
 
（１）シャローム保育園前道路の整備は約束されたが現

在どうなっているか 
 
（２）大里美浦線の整備 
   墓地公園が建設中で対策が必要ではないか 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 32 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１６ 

 
江洲眞吉 

 
１．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
２．教育行政について 
  市民行政について 
 
 
３．教育行政について 
 
 
 
 
４．教育行政について 

 
（１）公園についてお伺い致します 

① 公園数 
② 未整備の公園名と状況 
③ 宮里中学校隣接の公園の整備内容と地域の要望 
④ 松本の交通公園の整備について 
⑤ 公園管理について（水辺プラザ含む） 

 
（１）美里小学校近くの歩道橋について 

① 歩道橋の完成設置について 
② 現在の利用状況について、特に小学生の利用状況 

 
（１）全国学力テストについてお伺い致します 

① 沖縄県の二年連続最下位の理由についてお伺致
します 

② 今後の取り組み、対応について 
 
（１）越来城についてお伺いを致します 

① 尚秦久王時代の頃（１４１５年）の文化財が発見
されたと聞きましたほんとうでしょうかお伺を

致します 
② 案内板設置について、設置はいつ頃しますかお伺
を致します 

 
 
 
 
 
 

 



 33 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１６ 

 
江洲眞吉 

 
５．建設行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
６．環境行政について 
 
 
 
 
７．経済文化行政 
 
 
 
 
 

 
（１）公園名の変更について 
  ①城前町公園を越来城（越来グスク）公園に変更す

べきである。 
   いかがでしょうかお伺を致します 
 
（２）安慶田区画整理事業について 

安慶田中線について 
  ①進捗状況について 
 
（１）野犬について 
  ①野犬の実態について 

②野犬の被害について 
③野犬の対策について 

 
（１）カデナ飛行場民間活用について 
  ①進捗状況について 
  ②９月１１日民間機４機がカデナ飛行場に着陸し

た、市の対応について 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



 34 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 

教 育 長 
 
 
 
 

市  長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
４ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
久 場 良 宣 

 

 
１．歳計現金の保管について 
 （地方自治法施行令第 168条の 6） 
 
 
 
２．学校支援地域本部事業について 
  
 
 
 
３．障がい者の法定雇用率について 
 
 
 
４．海外移住者子弟研修受入事業に

ついて 
 
 
 
 
５．沖縄市地域防災計画について 

 
（１）保管状況について 
  ①確実か 
  ②有利か 
 
 
（１）本市の取りくみについて伺う 
  ①内容 
  ②実施状況 
  
  
（１）本市の現況と課題について伺う 
  ①行政側 
  ②市内企業（事業所）等 
 
 
（１）市の方針を伺う 
① 拡大か 
② 縮小か 
 
 

（１）見直しをする（施政方針）とのこと 
① 何をどのように 
② 新計画は職員、市民に徹底されているか 



 35 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
４ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
久 場  良 宣 

 
６．職員力と市民力について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
７．こどのまち宣言後の施策につい 

て 
 
 
 
８．市民と行政の協働によるまちづ

くりについて 

 
（１）職員力の向上対策として制度の導入についての所

見を伺う 
① 職員による業務改善提案制 
② 職員の相互派遣制（本土の自治体と本市） 
③ 地域担当職員制 
 

（２）市民力の活用について 
① 市民によるモニター制の導入 
② 市民による市内活性化策の企画・提案等の公募の
実施 

 
（３）職員表彰規程の創設と市民表彰規程の見直し 
 
 
（１）子どもたちが夢を描ける環境づくりは向上したか 
 
（２）子だくさんの母親を表彰することについて 
 
 
（１）地域活動の拠点づくりの施策の進捗状況 
 
（２）自治会加入促進条例の制定 
 
（３）地域コミュニティ税の導入 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
教 育 長 

 
２７ 
 

 
仲眞 由利子 

 
 
 
 

 
１．比屋根小学校建設事業と交通環

境について 
 
 
 
 
 
２．市職員の健康管理について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）幼稚園建設の進捗状況について伺う 
（２）体育館建設の進捗状況について伺う 
（３）陸橋建設の具体案について伺う 
① 開校以来今日まで交通安全面の登下校のトラブル
はありませんか 

 
（１）現在、正職員・臨時・嘱託合わせて何人いますか 
（２）長期病欠で休んでいる人は何人ですか 
① 各課ごとの状況を伺う 
② 心因性、内臓疾患、その他で人数を伺う 
③ 一番長い方は何年でしょうか伺う 

（３）職員の健康診断の受診率は何％ですか 
（４）法の中で決められた年休は全職員が取っておりま

すか伺う 
年休を取らないで残している方がいましたら各課

ごとに人数を教えて下さい 
（５）時間外勤務の状況を各課ごとに人数、時間数と手

当ての金額を伺う 
（６）これまで交通事故により専決処分された事件があ

った曜日は何曜日が多いか伺う 
（７）職員が働き過ぎではないか、管理のためにもタイ

ムカードの取り入れは必要だと思います、計画、

可能性はありますか伺う 
 
 
 



 37 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
１８ 

 

 
長 嶺 喜 清 

 
 

 
１．建築行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）コザ高校南側高台住居地域への進入路について 
 
  ①現在の状況と今後の対応について 
 

②公衆用道路で利用されている他の状況 
 
 
 

（２）里道について 
 
  ①国からの譲り受けの状況と今後の対応について 
 
  ②里道の状況 
 
  ③近隣他市の状況 

 
 
 



 38 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 

 
６ 

 
阿多利 修 

 
１．防災行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．保育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）比謝川河線の水害対策について 

① 水辺プラザの進捗状況について 
ア． トイレの供用開始はいつからか 
イ． 県の工事はどうか 
ウ． 管理はどこでやるのか 
エ． 大雨時の警報機が必要ではないかと思われ

るが設置の考えはないか 
オ． 監視カメラは設置されているか 

② 浸透桝設置への対応は 
③ 浸水地域への対応は 
 

（１）認可外保育園の現状と対策について 
① 園児１人当りへの行政の補助又は支援について 
② 市外から市内の保育園に通う児童は対象になって
いない理由 

③ 市内から市外の保育園に通う児童への対応はどう
なっているか 

④ 前に検討すると言う事を言っていたがどう検討さ
れたのか 

 
（２）学童保育についての現状と課題 

 
 
 
 
 
 
 
 



 39 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
６ 

 
阿多利 修 

 
３．安全・安心の街作りについて 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
４．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．東部海浜について 

 
 
 

 

 
（１）保安灯設置と維持管理について 

①自治会への補助の現状について 
②個人で維持管理（料金）をしている現状は 
③通り会等、その他の管理の保安灯について 
 

（２）防犯カメラの設置について 
① 進捗状況について 
② 設置要綱はどうなっているか 

 
 
（１）公園予定地について 

①未設置ヶ所は何ヶ所あるか 
②所在地 
③理由 
 

（２）胡屋公民館跡地の公園化の進捗は 
 
（３）安慶田中線の進捗状況 
 
 
（１）市道泡瀬国体道路占用事件について 
 
 
 
 

 
 
 



 40 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１７ 

 

 
辺土名 和 美 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
２．文化行政について 
 
 
 
 
 
 

 

（１）認可保育園の現状について 

① 私立認可園の数 
② 園児数（０歳～５歳） 
③ 定員数に対しての増員数 
 

（２）認可外保育園の現状について 

① 認可外保育園の数 
② 園児数（０歳～５歳） 

 

（３）待機児童について 

① 待機児童の直近の人数 
② 待機児童に対する必要保育園数 

 

（４）認可園に対しての１年間の運営費は、いくら使われ

ていますか 

 

 

（１）第５３回全島エイサーまつりについて 

① 道ジュネーに対しての反応はどうでしたか 
② 交通規制の告知の方法 
③ 対前年度の入場者数の比較 

 
 
 
 



 41 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２６ 

 

 
浜比嘉 勇 

 

 
１．市長の政治姿勢について 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）商店街のシャッター、市長室のシャッター、国との

シャッターをオープンすることについて 
 
（２）東部海浜開発事業について 
  ①第一工区について埋立賛成であるとの市長の考え

に方ついて 
  ②第二工区については困難であるとの市長の考え方

について 
  ③保安水域は新たなる基地であるとの根拠について 
 
（３）国民健康保険のあり方について 
  ①医療費の伸びや保険料納付の滞りなどにより厳し

い状況にある国民健康保険料の立て直しは緊急を

要していますとの事ですが、その立て直しの政策的

な取り組みを詳しく説明して下さい。 
  ②財政健全化計画について 
  ③議会と約束した財政健全化計画の提出が６ヶ月も

遅れた理由は 
 
（４）指定管理者制度について 
  ①新たなる指定管理のあり方について 

ア．給食センターのアウトソーシングは考えている

のか 
イ．市立保育園のアウトソーシングは考えているの 
 か 

 
 
 
 



 42 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２６ 

 

 
浜比嘉 勇 

 

 
２．施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．経済行政について 
 
 
 
 
 
 
 
４．文化事業について 
 
 
 
 
５．福祉行政について 
 
 
 
 
 

 
（１）中心市街地の活性化と雇用の創出について 

① 中心市街地活性化基本計画の認定取得に向けての
取組みを詳しく説明せよ 

② 中心市街地の活性化に向けた役割とは何か 
③ ｢雇用の創出については、これまで取り組んできた
支援により雇用が期待ができる企業の展開が進ん

できた｣との事であるが、どの様に進んで来たのか

詳しく説明せよ。 
 
（１）ミュージックタウン音市場について 
  ①駐車場についてどうなっているのか 
  ②テナントのあり方についてどう考えているか 

③音市場・音楽広場の活用についてどう考えているか 
 
（２）コザ保健所跡の活用についてどうなっているか 
 
 
（１）あしびなーの活用状況はどうなっているか 
 
（２）芸術監督についてどう考えているか 
 
 
（１）３７運動の主旨は何か、誰がやっているか、その成

果はどうなっているか 

 



 43 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２６ 

 

 
浜比嘉 勇 

 

 
６．建設行政について 
 
 
 
７．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
８．総務行政について 
 
 
 
 
 

 
（１）県道２０号線の拡幅工事について            

① 進捗状況について 
② 沖縄署の移動について 

 
（１）全国学力テストについて 

① 沖縄県が全国で最下位という報道があります。沖
縄市は公表しておりません。なぜ公表しないのか、

説明責任はどうするのか詳しく説明をして下さ

い。 
 
（２）沖縄市体協のあり方について 
  ① 県民体育大会で本市が初めて８位になったその原

因は何か、レベルが落ちたのか、予算が落ちたの

か 
    ② 体協の組織のあり方は大丈夫か 

③ 体協を中心として NPO 法人が組織され運動公園
施設の管理運営の指定管理者を目指しているとの

話もあるが大丈夫か 
 

（１）名誉市民制度の創設について 
 
 

 


